

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información e intereses generales y locales

USCRIPCIÓN
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre, 3'50

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Isabel la Católica núm. 8

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

LA PRÓXIMA CONVOCATORIA

Como es natural, hay ansiedad en los padres de jóvenes que se preparan para el ingreso en las academias militares, por saber si ha de haber convocatoria en ellas ó desde luego se celebrará en el colegio general militar.

Este asunto es de capitalísimo interés para Segovia.

Asegúrese que la ampliación de plazas recientemente concedida, obedece á no ocasionar perjuicios con nuevo examen en el Colegio General, á los candidatos ya aprobados en las academias especiales. Es decir: que la reforma es un hecho.

Sin embargo, el asunto parece que aún no está resuelto y no creemos muy difícil, si nos unimos todos, influir para que se suspendiera la creación del Colegio general que tanto perjudica á Segovia.

Según noticias particulares, de cuya seriedad no dudamos, y cuyo origen nos obliga á darlas crédito, las secciones de Artillería é Ingenieros del ministerio de la Guerra, aconsejarán al ministro la convocatoria en las respectivas academias especiales por creerlo indispensable para los cuerpos. El general Villar claro es que después de la reciente concesión, fundada en la reforma de Linares no puede abiertamente ceder tan pronto, pero se muestra reservado y esta reserva podría muy bien demostrar que aún se está á tiempo de hacer algo por el bien de Segovia.

El general Azcárraga ha dicho que la creación del Colegio general se llevará á las Cortes cuando se discutan los presupuestos y que si entonces se ve la necesidad de aplazar su planteamiento inmediato, esto serviría de base para anunciar las convocatorias especiales, pero que hasta entonces el Gobierno no se ocuparía de ello.

También el general Polavieja es partidario de la convocatoria inmediata.

Estas dos valiosas opiniones están en contradicción con los motivos en que, según parece, el general Villar funda su resolución admitiendo á los aprobados en los últimos exámenes.

¿Qué pensar de ello? Sencillamente que no hay nada hecho, y por consiguiente, que aún estamos á tiempo de trabajar algo y acaso con mucho provecho, por la vida de esta población, que á todo trance necesita conservar dentro de su seno la Academia de Artillería tal y como se encuentra hoy organizada.

Del día

Hemos leído en la prensa llegada estos días, que en Lugo se piensa en levantar una estatua á Doña Emilia Pardo Bazán.

Nos parece muy bien la idea. La ilustre escritora, para quien están cerradas las puertas de la Academia Española, por no sabemos qué causa, merece ese homenaje.

En este país de la galantería, no hemos hecho manifestación ostensible de nuestra admiración por mujer de tanto entendimiento.

La Academia la cierra sus puertas, el ministro aun no la propuso para la cruz de Alfonso XII, tan prodigada ya, que va haciéndose merced política más que premio al verdadero mérito.

Hemos premiado á algunas mujeres que dieron prueba de verdadero valor hombruno ayudando á nuestros soldados en la guerra y defendiendo las ciudades del enemigo.

Premiamos el valor personal, como dando á entender que en España eso es extraordinario, pero nada hemos hecho para premiar el valor intelectual de la mujer.

Parece como que nuestra proverbial galantería está impuesta por los hechos heroicos del sexo débil.

Nos rendimos ante la hermosura femenina, porque nos enamora: ante los actos heroicos de la mujer, porque nos admiramos. Pero sentimos desdén por el entendimiento femenino... por que nos achica.

El talento no tiene sexo y debemos reconocerlo donde quiera que se halle; en mujer ó en hombre.

Doña Emilia Pardo Bazán merece la estatua que en Lugo tratan de levantarla y todos debemos contribuir á tan justa obra.

SAVIE.

El nuevo Gobernador

A la una y media de ayer llegó á Segovia, el nuevo Gobernador civil de la provincia don Luis Moyano.

Significadas personalidades del partido conservador y el Alcalde interino señor Zúñiga, esperaban al señor Gobernador en la estación del ferrocarril acompañándole después á sus habitaciones del Gobierno, donde se despidieron del señor Moyano.

El Gobernador civil interino señor Alonso, hizo entrega inmediata del mando al señor Moyano.

Don Luis Moyano y Treviño, de quien ya dimos alguna noticia á nuestros lectores á raíz de su nombramiento para esta provincia, es rico hacendado en el pueblo de Píñel de Arriba, provincia de Valladolid y posee el título de Doctor en Medicina, aun cuando no ha ejercido esta profesión.

Desde muy antiguo ingresó en las filas gamacistas, siendo uno de los amigos predilectos del inolvidable hombre público D. Germán Gamazo.

Representó en la Diputación provincial al distrito de Peñafiel desde 1888 y desempeñó con acierto singularísimo los cargos de Presidente de aquella Corporación y de la Comisión provincial.

Siempre que el señor Gamazo ocupó un puesto en el Ministerio llamó para ocupar el cargo de Gobernador civil al señor Moyano, y este ha desempeñado dicho puesto en las provincias de Almería, Ciudad Real, Teruel, Castellón y Córdoba.

El señor Maura llevó consigo al señor Moyano al partido conservador y aquél aunque deseo de descanso, siguió al leader gamacista y ha prestado sus servicios á la política conservadora.

De una carta recibida por una persona de Segovia y procedente de quien ha sido testigo de la gestión del señor Moyano en una de las citadas provincias, recortamos el siguiente párrafo, que, por ser de carácter privado, constituye el mejor elogio que pudiéramos hacer del nuevo Gobernador.

«Don Luis Moyano es un castellano de cuerpo entero, inteligente, competente en su cargo, valiente; es un carácter forjado en el vigoroso yunco de Castilla. Caballero y honrado eleva y dignifica el cargo. Dilo así á todo el que lo quiera oír.

Dejará memoria grata de su gestión ahí. Está de enhorabuena esa provincia. Es un gobernador de los que entran pocos en libra. Yo le quiero, mucho, hondamente, como quiero al castellano que deja el pabellón bien puesto.»

Estos son los conceptos ajenos á toda política que á Segovia llegaron precediendo á D. Luis Moyano y Treviño. Perdónese éste que le consignamos los ofendamos su modestia y reciba nuestra más afectuosa bienvenida.

RECORTES Y LECTURAS

Para curarse los resfriados

Parece que se ha descubierto un eficaz medio curativo de lo que el vulgo llama «constipado de cabeza», y recibe el nombre técnico de «coriza».

El remedio es sencillísimo. Basta con no beber agua durante un par de días, con lo cual se consigue «deshidratarse» la sangre y acabar, por tanto, con la hipersecreción de las mucosas.

Conviene advertir que durante el tratamiento puede el enfermo salir á la calle, desafiando al frío, continuar, en una palabra, la vida ordinaria, activando de tal modo la auto-deseccación de dichas mucosas.

Lo que no se concibe es cómo puede atacar la coriza á los que opinan que el agua sirve, á lo sumo, para lavarse... y, sin embargo, les ataca.

Dos nuevos paraos flotantes.

La compañía Hamburguesa-Americana poseerá en breve los dos mayores barcos del mundo.

Llevarán los nombres de «Amerika» y «Kaiserin Auguste Victoria» y tendrán las siguientes características: Desplazamiento, 35 000 toneladas; eslora total, 233 1/2 metros; manga, 25 metros; puntal, 17 1/2 metros.

Cada uno de los mencionados buques podrá conducir 3 589 pasajeros.

Entre las innovaciones que serán introducidas á bordo de los nuevos «steamers», figura la institución del acostumbrado servicio de fonda por el modernísimo «grill-room», en el que podrán encontrar los pasajeros á cualquier hora su alimento preferido.

Los viajeros tendrán también á su disposición magníficos gimnasios y baños turcos.

El «Amerika» empezará á prestar servicio en Agosto próximo, y el «Kaiserin Auguste» en la primavera de 1906.

Ambos buques servirán la línea Hamburgo-Nueva York, con escalas en los principales puertos del Mediterráneo.

Teatros y bailes

Hemos oído decir hace algunos días que un elemento valiosísimo de esta capital, con motivo de un suceso reciente y que viene á aumentar el ya aludido elemento, piensa dar una función de teatro á beneficio de la asociación de Santa Bárbara.

Como esto había de necesitar el concurso de algunas distinguidas señoritas de esta población, los iniciadores de la fiesta teatral pensaron, correspondiendo á ese concurso, ofrecerles un cotillón espléndido, como todos los que organizó esa pléyade de jóvenes que pasan en Segovia acaso los mejores años de su vida.

Los trabajos para las dos fiestas van bastante adelantados y ya se tiene acordado algún número del programa.

Todo está pendiente de la autorización que acaso se haya pedido ya cuando estas líneas se lean.

La idea nos parece muy buena. Hace tiempo que la sociedad segoviana se resiente de una quietud que no beneficia á nadie.

La época es apropiada, y nosotros nos atrevemos á rogar á la persona que ha de dar la autorización, que acceda á lo que se pide pues aparte de la cultura de la fiesta, esta contribuirá á que una vez más brille el ingenio del elemento que la organiza.

No dudamos pues que atendiendo á esto, la autorización se conseguirá, sino está ya conseguida.

Ahora se necesita que la mujer principio y fin de todas las cosas, y medio indispensable para estas fiestas, preste su encantador auxilio.

A ella, pues, dirigimos nueva súplica.

D. GUEDES.

COMISION PROVINCIAL

Sesión del 17 de Enero

Con asistencia de los diputados vocales Sres. Arribas, Romero y Cano de Rueda y del suplente Sr. La Calle, esta Corporación celebró sesión en que se adoptaron los siguientes acuerdos.

Aprobar la recepción de acopios en la carretera de Segovia á Sepúlveda. Admitir en los Establecimientos bélicos á los niños María Gil Marcos, de Escobar, y Alejandro Narros, de Navas de Oro.

Devolver á Carmen Flores un hijo suyo asilado en Beneficencia provincial.

Informar al señor Gobernador en un recurso de alzada interpuesto por Vicente de Castro contra una providencia del Ayuntamiento de Adrados.

Hacer lo propio en el recurso de aplicación interpuesto por D. Modesto Rodríguez, farmacéutico de Carbonero el Mayor, proponiendo se confirme el acuerdo de la Corporación.

Recordar la devolución de pliegos de reparos sobre cuentas municipales á los Alcaldes de Cuesta, Roda, Fuentesauco y Santa María de Riaza.

Sesión del 16

Asistiendo los mismos vocales que en la anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Informar procede la aprobación de las cuentas municipales de Martín Muñoz de la Dehesa (1903) y Balisa (1880 á 81, 83 á 84 y 84 á 85).

Reclamar documentos relativos á las de Turégano de (1901 y 1902)

Recordar la devolución del primer pliego de reparos, á las de Trescasas de 1901 y 1902.

Aprobar el estado de precios medios de suministros para el mes actual.

Devolver á Lorenzo González una niña, hija suya, que ingresó en Beneficencia.

Informar al señor Gobernador en el expediente instruido por el Ayuntamiento de Zarzuela del Pinar en solitud de autorización para satisfacer con cargo á los fondos municipales, y previa consignación en presupuesto el impuesto de consumos al Tesoro.

Conceder autorización al Director de los Establecimientos de Beneficencia para que lleve á efecto el expediente de adopción de la asilada Petra de San Pedro solicitado por José Rosa, vecino de Aldea del Rey.

Informar al señor Gobernador en sentido favorable los expedientes instruidos por los pueblos de Hontoria y Labajos, en solicitud de arbitrios extraordinarios.

SUETOS

Después de pasar una breve temporada en Segovia, ayer salió para Madrid nuestro querido amigo particular el primer teniente de Artillería don Antonio Castillo y Olivares.

De Instrucción pública

En la Secretaría de Instrucción pública se han recibido los presupuestos escolares de Sotillo y Sanchoñuño y también un tercer ejemplar de los de Chañe, remitidos por el maestro y maestra de este pueblo.

—Doña Dolores Martín Gil maestra interina de Puebla de Pedraza, solicita del Rectorado se le autorice al cobro de sus haberes correspondientes á Septiembre de 4903.

—La maestra de Alconada solicita del Presidente de la Junta provincial de Instrucción pública se hagan reparaciones en su escuela por ser de gran necesidad.

—Los vecinos de Escarabajosa de Cuéllar, piden se atienda con urgencia al mejoramiento del local para escuela.

—El Rectorado de la Universidad Central ha nombrado maestro en propiedad de Valdelaguna (Madrid) á don José Vaquerizo Bonet, que reside en Sangarcía.

Intento de robo

Por tentativa de robo en la venta llamada de Herreros, en término de Otero de Herreros, se instruyen diligencias en el Juzgado de este pueblo contra Mariano González García.

En la venta reside el cabrero Juan Robledano, de La Losa.

Hállase restablecido de la dolencia que ha padecido, el Sr. D. Buenaventura Plá, Administrador de Hacienda de esta provincia.

Denuncias

En Aldeonte han sido denunciados ante el Juez municipal, por pastoreo abusivo de 373 reses, los pastores Mariano Antona, Pablo de Frutos, Pedro González, Severino Martín y Pedro Sebastián.

—La Guardia civil de Martín Muñoz ha denunciado ante el Juzgado de Codorniz, al vecino del mismo, Ramón Callejo Escobar, por estar al cuidado de ganado que pastaba en sembrados del sitio titulado «Laderas del Valle».

—La misma fuerza denunció ante el alcalde de Aldeanueva al vecino de aquel pueblo Alejandro Villaverde por tener apacentando en el pinar de propios cuatro reses cabrias.

El día 19, á las cinco de la tarde, tendrá lugar en la iglesia del Corpus, la tierna y solemne ceremonia de la imposición del Santo Hábito de Santa Clara, á la joven doña Braulia de la Torre.



SECCION DE ANUNCIOS

A LOS GANADEROS

Desde el día 15 de Febrero próximo, queda abierto al público el acreditado puesto de monta que en Cuéllar (Segovia), posee D. Rigoberto de Rojas.

Cuatro años de constante observación han demostrado, que los sementales que más y mejores productos dan, son los que oscilan entre cuatro y nueve años. Esta enseñanza ha decidido al señor Rojas á sustituir los ejemplares que pasaban de aquella edad, por otros jóvenes, vigorosos y de buena raza.

A pesar de las observaciones, no le es posible al dueño del acreditado puesto decidirse por los pollinos españoles por los pedreros. Las ventajas de los unos resultan inconvenientes para los otros y viceversa. En su consecuencia ha resuelto dotar á su establecimiento de monta con ejemplares de una y otra raza.

Teniendo en cuenta que al mejoramiento de la raza deben contribuir igualmente el semental y a hembra, esta casa informará á los ganaderos para la fácil adquisición de yeguas y pollinas procedentes de sementales del Estado y de otras acreditadas ganaderías españolas y extranjeras.

El local reúne excelentes condiciones, aguas abundantes y cuadras espaciosas y ventiladas, dondolos señores ganaderos podrán instalar cómodamente sus ganados.

LA ESPAÑOLA

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO
FERNANDO ZUAZO (El Madrileño).
SUCESOR DE ALBEROLA

Inmenso surtido en calzados de todas clases para caballeros, señoras y niños, procedentes de las mejores fabricas, y contruidos en la casa, todos de clases superiores, formas elegantes, y precios económicos.

Primera casa en calzados de campo y caza en diferentes modelos, de esmerada confección y mucha solidez.

Depósito general para la provincia de los acreditados calzados de goma, marca "Boston", Venta por mayor y menor.

No comprar sin antes visitar esta casa, 25 por 100 más barato que todas las demás.

8, Isabel la Católica, 8.-SEGOVIA

Tos ferina

Se recomienda para curarla, por sus buenos efectos y evitar sus complicaciones el antitoférico *Velayos*.

Depósitos para la venta, Farmacias de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 47; de D. Miguel Llovet, Escuderos, 4, Segovia y en la de Santiuste de San Bautista (Segovia). Precio 5 pesetas frasco.

Venta de pinos

El que desee comprar 64 pinos, escogidos en el pinar de Escarabajosa de Cabezas, en esta provincia, puede pasar á verles á dicho pinar, donde se encuentran señalados y cortados.

Para tratar, entenderse con Hermeñildo Yubero, vecino y residente en el referido pueblo.

ASMA • OPRESION

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAULT y C^o son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresión, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoración.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias

IMPRESA

DE LOS
HIJOS DE SANTIUSTE
Grabador Espinosa, 1,
SEGOVIA

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios sumamente económicos.

CENTRO BARCELONES QUINTAS

(AUTORIZADO POR LA LEY DE 30 DE JUNIO DE 1887.)

Domicilio social: Carmen, 42, 1.^o

BARCELONA

Esta Asociación, legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones al precio de 750 PESETAS, que es la cantidad por la cual han sido redimidos siempre todos los socios soldados después de dejar garantida por DOCE ANOS la responsabilidad de los excedentes de cupo.

Los interesados podrán depositar sus capitales en casas de Banca y de Comercio, sin que sean éstos levantados hasta la época de la redención.

Para prospectos, informes y suscripciones, al señor Delegado general de la provincia,

Don Mariano Tejero,

SAN VALENTIN, 4, PRINCIPAL, SEGOVIA.

Los Catalanes

GRANDES SURTIDOS EN NOVEDADES

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

Confecciones, Pañería, Lanería, Géneros de punto, Pañolería, Sedería, Corbatería y otra infinidad de artículos del ramo de Tejidos.

Corsés, Relojes, Objetos propios para regalo, Carnets para baile, Tarjetería de lujo para felicitaciones, Tarjetería en blanco, Material completo para oficinas, Material para dibujo y pintura, Papelería de todas clases, Libros para Ayuntamientos en obras Legislación y Administrativas, Libros rayados, Libros y material para Escuelas.

Todos los impresos necesarios para Ayuntamientos y Juzgados municipales, con grandes ventajas para los mismos. Pape continuo para patrones en varias clases propios para planos, figurines, etc.

Tintas de muchas marcas, todo á precios convencionales. Esta casa tiene el depósito exclusivo para la venta del acreditado chocolate con leche de Jaime Boix, de Barcelona.

2, Melitón Martín, 2. SEGOVIA

PRECIO FIJO

Frente á la Cooperativa Militar

ULTRAMARINOS

DE
Zoilo García,
Juan Bravo, 64 y 66,
SEGOVIA

Todo muy barato

Aceite superior de la Sierra, litro, á 1 peseta 10 céntimos.
Idem el cuarto arroba, 3'75 id.
Jabón, ki'o, 0'95 idem.
Higos de Fraga, caja de 10 kilos, 6 pesetas.
El kilo de idem, 0'70 idem.
Higos de Saco, el kilo, 0'50 idem.
Pimientos morrones, lata grande, 0'45 idem.

Salmón, 1'25 idem.
Mostaza, tarro, 0'75 idem.
Variantes, 0'70 idem.
Pepinillos, 0'70 idem.
Alcaparras finas, 0'70 idem.
Cebolitas blancas, 0'75 idem.
Coliflores, 0'75 idem.
Champagner, 0'75 idem.
Trufas, 1'25 idem.
Ananas, piñas, 4 idem.
Salmón, medio litro, 2'80 idem.
un cuarto de litro, 1'60 idem.
Ostras, 1'75 idem.
Mermeladas, frasco, 1,50 idem.
Galletas, desde 1 peseta á 2'50 kilo.
Esta casa vende todo muy barato y garantiza sus géneros.
Visiten y verán.
Juan Bravo, 64 y 66.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

El Adelantado de Segovia

Publicidad en dos ediciones diarias

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

Hasta las nueve de la noche:

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

Hasta las siete de la mañana.

EN LA IMPRESA

Grabador Espinosa, número 1

Las conferencias dominicales.

La del domingo último estuvo á cargo del ilustrado profesor auxiliar del Instituto general y técnico D. Pelayo Artigas, el cual desarrolló el tema siguiente: *Teoría general de los eclipses; pasos y ocultaciones*. El trabajo del Sr. Artigas, casi improvisado, pues hasta las últimas horas del sábado no tuvo conocimiento de que se le había asignado la conferencia, se distinguió por su carácter de verdadera vulgarización de conocimientos útiles, que es el que deben revestir esencialmente estas conferencias populares, á juicio del disertante.

El señor Artigas fué escuchado con gran atención por el público que llenaba, como en días anteriores, el espacio local de la Escuela Ochoa Ondategui, y muy aplaudido al final de su conferencia.

LA CONFERENCIA

I. *Introducción*.—El orador manifiesta que acepta el encargo de dar la conferencia, estimándolo como un deber moral de contribuir al desarrollo de una idea tan noble como la de promover la cultura. Después de algunas frases en que se revelaba la modestia que distingue al estudioso y joven profesor y de solicitar la benevolencia del auditorio, entra en materia para explicar:

1.º *Astros en general*.—Los astros son cuerpos de forma globular, como la tierra y todos los demás que se mueven más allá de su atmósfera.

Clasificanse en luminosos ó estrellas y opacos ó planetas.

Las estrellas son esos puntos luminosos que esmaltan la bóveda celeste, los cuales, aunque de grandísimo tamaño, se perciben tan pequeños por la enorme distancia á que se hallan de nosotros.

Atendiendo á su brillo las han distribuido los astrónomos en dieciocho órdenes, (nada de magnitudes), de los cuales son perceptibles á simple vista los cinco ó seis primeros; con anteojos, del sexto al quince, y con el auxilio de la placa fotográfica, hasta las dieciocho órdenes.

El número de estrellas no está determinado, calculándose que oscila entre 80 y 150 millones.

Para reconocerlas se han agrupado en 117 núcleos ó constelaciones, divididas, por su posición, en boreales australes y zodiacales.

Estas constelaciones se conocen desde época muy remota. Los griegos, teniendo en cuenta su figura, dieron á unas los nombres de sus dioses y héroes y á otras nombres de animales; los modernos astrónomos les han impuesto otros nombres de instrumentos ó figuras geométricas.

Suelen llamarse fijas las estrellas,

más no lo son; el movimiento continuo, absurdo de la mecánica, es ley del universo. Las estrellas se mueven; sólo que para apreciar su movimiento se necesitarían miles de años, á causa de sus inmensas distancias.

Hay otros grupos de estrellas, las *nebulosas ó colonias* que aparecen como manchas á simple vista; su número es muy crecido, en su mayor parte sólo perceptibles con el antejo, por sus remotísimas distancias.

Se dividen en resolubles é irresolubles, según que se puedan descomponer ó no en estrellas.

Para apreciarlo de una manera precisa no es suficiente el antejo. El espectroscopio es el gran instrumento del astrónomo, porque permite saber por el análisis de la luz el estado físico de su foco.

Entre los planetas ó cuerpos opacos, hay uno de gran tamaño, como Júpiter que es mil cuatrocientas veces mayor que la tierra; otros son telescópicos, denominados asteroides, y agrupados entre Marte y Júpiter.

De los que pertenecen á nuestro sistema solar son interiores los dos primeros, y los restantes exteriores, con respecto á la tierra, según que el radio de sus órbitas sea mayor ó menor que el de nuestro planeta.

Después de explicar sus movimientos, hace notar que estos cuerpos opacos, son sin embargo los que más brillan para nosotros. Sirio es un sol y su luz no puede compararse á la de Júpiter, el mayor lumínar del cielo, que no es más que un espejo.

Para distinguir una estrella de un planeta, y tomando como tipo Sirio y Júpiter, debe notarse que la luz de la estrella no es fija, sino centelleante, con variaciones de color y con irradiación ó rayos; la de los planetas es apagada y su disco más recortado. Percíbense claramente en el crepúsculo Júpiter, Saturno ó Venus, según la época.

2.º *Eclipses*.—Los factores ó causas determinantes de estos fenómenos son la Tierra, el Sol y la Luna.

a) *La Tierra*.—Por su forma es un elipsoide de revolución, aunque no perfecto; dicese vulgarmente que es de forma esférica algo achatada. Las dimensiones de sus ejes son: 12.754.796 metros el diámetro ecuatorial y 12.712.160 m. el polar.

La tierra no podría ser esférica por la acción de la fuerza centrífuga. Su superficie es de 510.000.000 de kilómetros cuadrados y su volumen, de más de un billón de kilómetros cúbicos.

La velocidad de su movimiento de rotación se aprecia de un modo diferente en los distintos lugares, correspondiendo, por ejemplo, á 14 metros, por segundo en San Petersburgo, 18 en París y 28 en el Ecuador. En el de traslación describe una elíptica y la recorre en 365 días, seis horas, nueve

minutos, diez segundos y 0'75 de segundo con una velocidad de 29.600 m. por segundo.

Explica su aparente reposo con un ejemplo gráfico, y hace constar que está dotada de otro movimiento hacia la constelación Hércules con velocidad de 71 metros por segundo.

El Sol.—Las ideas de grande y pequeño son relativas; el hombre las aprecia por relación á sí mismo. Los sentidos no valúan ni lo muy grande ni lo muy pequeño.

El volumen del sol es 1.380.000 veces mayor que el de la Tierra; su radio es 112 veces mayor también que el de nuestro planeta.

Ocupa uno de los focos de la eclíptica y hace notar las dos posiciones relativas, perigeo y apogeo, de la Tierra con respecto al Sol.

Para formar idea de la distancia del Sol á la Tierra aduce estos ejemplos:

Una bala de cañón, con una velocidad de 500 metros por segundo, emplearía en llegar al Sol 9 años y medio; un tren, recorriendo 60 kilómetros por hora y sin parar tardaría 280 años.

Tan enorme distancia la salva la luz en 8 minutos, 14 segundos.

El Sol tiene dos movimientos, uno de rotación de Oeste á Este en 25 días y un cuarto y otro de traslación hacia la constelación Hércules, con velocidad de 8 kilómetros por segundo. Su órbita no está determinada.

c) *La Luna*.—Es un planeta secundario, 50 veces menor que la tierra que le sirve de centro y dotado de los dos movimientos de los astros.

La Luna es como el cadáver de un astro; su estado es sólido; su estructura escabrosa é informe; su aspecto el de los terrenos volcánicos ó sea de formas cónicas, sin líquidos ni atmósfera ni por consiguiente seres orgánicos, al menos según los concebimos. De ser posible llegar allí se observarían fenómenos curiosos: la coloración del cielo depende de la atmósfera que es como un cristal azul y, no existiendo en la Luna, se vería el cielo completamente negro. No hay luz difusa, no se apreciarían sino rayos intensísimos ó sombra; no oíríamos por faltar medio conductor á las ondas sonoras. Nada ni nadie turba el silencio de aquel mundo muerto.

La topografía lunar acusa relieves mucho más altos que los de la tierra, atendiendo á la magnitud comparada de estos dos astros.

3.º *Los eclipses en general*.—La base de la teoría de los eclipses es el cono de oscuridad que proyecta un cuerpo opaco al ser iluminado por otro, determinando las tangentes exteriores á los dos astros la sombra y las interiores la penumbra.

d) *Eclipses de Luna y de Sol*.—Sirviéndose el conferenciante de diagramas, explica sobre el encerado los eclipses de Luna y de Sol, sus clases,

fenómenos en ellos observables, condiciones de posibilidad y sus aplicaciones.

Los eclipses de Luna sólo pueden verificarse cuando este astro se halla en uno de los *nodos* ó cerca de ellos; pueden durar cuatro horas los parciales y dos horas los totales; y se aplican estos eclipses al cómputo de fechas de determinación de longitudes y estudio de nuestro satélite.

Los eclipses de Sol, que debieran llamarse más propiamente de tierra, no pueden efectuarse más que en los plenilunios, esto es, cuando la luna está en conjunción con el Sol.

Todos los eclipses lunares y solares reaparecen en el mismo orden después de un intervalo de 223 lunaciones, ó sea 18 años y 11 días. Esto permite anunciarlos con toda exactitud.

Un eclipse de luna se ve desde todos los puntos de un hemisferio; uno de Sol puede ser parcial para un punto y total para otro, y se ve desde pocos puntos á un tiempo.

Se diferencian también porque en los de Luna hay penetración de este astro en el cono de oscuridad de la tierra; en los de Sol, no hay más que intersección.

Los de Sol son mas frecuentes que los de Luna, y sin embargo, sensiblemente, se aprecia lo contrario.

Ocultaciones y pasos.—Son eclipses especiales. *Ocultación* se llama la desaparición de un astro entre otros dos; y *paso*, el de un planeta por delante del disco del Sol.

Termina el conferenciante ponderando las dificultades y la importancia de la ciencia astronómica, que permite ser profetas, y anunciando que otros conferenciantes continuarán el desarrollo de esta interesante materia para el estudio del eclipse anunciado para el 30 de Agosto de 1905.

Homenaje al señor Peinador

Por iniciativa del organizador de las conferencias, Dr. don Félix Gila, los asistentes á la del domingo se dispusieron á tributar una ovación entusiasta al sabio Comandante de Artillería señor Martín Peinador, con motivo de haberse llevado á feliz término su magnífico proyecto para organizar en los cuarteles la enseñanza agrícola.

Como no asistiera el señor Peinador á la conferencia, al terminar el señor Artigas, usó de la palabra el señor Gila para exponer el pensamiento de rendir un homenaje de felicitación al digno Comandante de Artillería, visitándole en su domicilio para expresar la complacencia y el orgullo que como amantes del progreso de Segovia sentían cuantos secundan este movimiento de cultura por el lisonjero éxito obtenido por el Sr. Martín Peinador.

La idea del señor Gila fué recogida con hermosa espontaneidad y entusiasmo. Inmediatamente se organizó una manifestación en la que figuraban la mayor parte de los asistentes á la conferencia, para visitar al Sr. Peinador, á quien acertaron á encontrar en la calle de Juan Bravo. El doctor Gila manifestó al distinguido comandante el objeto que les guiaba y la protesta sentida que todos los reunidos le hacían por su triunfo. El Sr. Peinador con acento de sincera emoción expresó su agradecimiento por aquella demostración de simpatía y ofreció su concurso para cuanto signifique adelanto y cultura en Segovia.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA, que ya ha dedicado el merecido recuerdo á la obra del señor Peinador, le reitera hoy el testimonio de su afectuosa admiración.

Diario religioso.

Santos del día 17.

Santos Espeusipo, Eleusipo y Meteusipo San Sulpicio Santos Antonio Nerulo y Diodoro Mariano y Juan.

SAN ANTONIO ABAD

Fué natural San Antonio de un pueblo llamado Como, de padres nobles y muy ricos, que perdió á los 20 años de edad. Estando un día en la Iglesia oyó leer aquel pasaje del Evangelio que dice: Si quieres ser perfecto, ve y vende todo lo que tienes, dalo á los pobres y sígueme, que alcanzarás el reino de los cielos. Tomó tan de veras estas palabras, que volvió á su casa dió á su hermana la parte que le correspondía de la hijuela paterna y distribuyó la suya entre los pobres. Vivió 105 años y murió lleno de merecimientos el 17 de Enero de 361.

Imp. de los Hijos de Santiuste.

Sociedad Anónima Ferroviaria

VASCO-CASTELLANA

A partir del día 18 del corriente, queda abierto el pago de intereses del quinto semestre ó cupón de las obligaciones de esta Compañía, el cual podrán hacer efectivo los Sres. Obligacionistas, justificando previamente haber satisfecho los ocho dividendos pasivos vencidos, ante las oficinas del Crédit Lyonnais, Agencia de Madrid, para los suscriptores de aquella capital y ante los banqueros correspondientes de la Compañía para los suscriptores de provincias. EN SEGOVIA, OFICINAS DE D. EMILIANO BRAVO. Bilbao 10 de Enero de 1905.—El Secretario General, Agustín J. Montilla.

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (296)

LOS

Dramas de la Espada

POR

Xavier de Montepin

TERCERA PARTE

LA REINA DE LOS LADRONES

German, donde estaría dispuesta una silla de posta, que conduciría á Fecamp á los fugitivos.

En su consecuencia, Juana, vestida de hombre, Raoul, Santiago y uno de los dos hombres que partían también para Inglaterra, montaron á caballo en la ruinosa puerta del Castillo Maldito,

El otro hombre estaba esperando con la silla de posta.

Cuando la pequeña cabalgata había recorrido unos trescientos pasos, Raoul advirtió que Santiago no iba con ellos.

Ya comenzaba á inquietarse é iba á vol-

verse atrás, cuando Santiago llegó al galope.

Raoul ordenó de nuevo la marcha.

En el momento en que llegaban al lindero del bosque, en el momento de perder de vista para siempre el emplazamiento en que la torre cuadrada dominaba las ruinas de la mansión feudal, Raoul detuvo su caballo y el de Juana.

—Querida niña—dijo—á quien en este momento no me atrevo á llamar más que mi hermana, dentro de algunos días será borrado y reparado todo un pasado maldito... dentro de algunos días serás ante Dios y ante los hombres mi esposa casta y querida.

—Pero esa mujer...—preguntó Juana—¿esa otra mujer?...

Raoul extendió su mano en dirección al castillo de los Fantasmas.

—Está allá abajo—dijo—y de allí no saldrá viva.

—¡Oh! ¡Dios mío! ¿Qué dices? ¿Qué quieres decir? Tengo miedo de comprender... tiemblo...—murmuró Juana.

En algunas palabras, Raoul se lo explicó todo.

—Amigo mío—exclamó la pobre niña—yo no quiero que esa mujer muera así; es ¡horroroso!.. ¡horroroso!.. No... yo no quiero... yo no quiero...

—¿Pero que quieres que haga?

—Dejarla en libertad

—¿Y piensas en ello? No hay una bestia feroz peor que Antonia Verdi... Nos perseguirá por todas partes con su odio.

—¿Qué nos importa?... ya estaremos bastante lejos para desafiarla...

—Pero si ella vive no puedes ser mi mujer.

—Pues bien, si no soy tu mujer seré tu hermana... seré tu querida si lo quieres... pero es preciso que Antonia viva... es preciso todo, todo lo del mundo, antes que muera... ¡Ah! si esa mujer muriera de esa manera, por mi causa, creería ver por todas partes su imagen... hasta creo que me volvería loca de terror... ve Raoul... ve pronto si me amas, y libértala... ¡yo lo quiero!

Cuando la dulce voz de Juana mandaba, Raoul no sabía más que obedecer.

A pesar de la profunda amargura, que se

desbordaba él ante el sólo pensamiento de dejar la venganza incompleta y volver á la luz del día á un monstruo como Antonia Verdi, el más péfido y peligroso de todos los enemigos, iba á someterse á someterse á las órdenes de aquella joven reina de Sabs, que era también la soberana de su corazón y de su voluntad.

Ya espoleaba á su caballo para devorar el espacio que lo separaba del castillo y volver enseguida al lado de Juana.

—Señor—le gritó Santiago con una voz alterada por una poderosa emoción,—¿donde vais?

—Ya lo ves—respondió Raoul,—allá abajo.

—¡Esperad!... ¡En nombre del cielo!.. ¡Esperad!

—¿Porqué esperar? ¿Hay algún peligro detrás de nosotros?

—¡Esperad!—repitió Santiago por tercera vez, cogiendo la brida del caballo, á fin de impedirle avanzar un sólo paso.

—Pero en fin—dijo el caballero,—¿Qué hay, por todos los diablos, explícate...

Por teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Primera conferencia. Los cambios

Hoy los francos se han cotizado en bolsa á 31'70.

Cónsules

El Rey ha firmado hoy una extensa combinación de personal del ministerio de Estado.

Como para nada afecta á Segovia diré sólo que se han nombrado buen número de cónsules.

Grandes cruces

También, y á propuesta del mismo ministerio de Estado, el Rey firmó la concesión de grandes cruces de Isabel la Católica á favor de los Alcaldes de las ciudades de Salamanca, Zamora, Logroño, Huesca, Zaragoza y Soria.

Estas cruces están concedidas con motivo del viaje del Rey á aquellas poblaciones, y como memoria de dicho viaje, se han otorgado además encomiendas y cruces sencillas á otras personas de dichas poblaciones.

De Gracia y Justicia.

En el ministerio de Gracia y Justicia hubo una pequeña combinación de magistrados que hoy ha firmado el Rey.

Se ha jubilado á los magistrados de las Audiencias de Castellón y Badajoz, D. Monserrate García y don José M.^a Hernández.

Para estas dos plazas se ha nombrado á D. Pedro Armenta y á don Pedro Calvo.

También ha sido designado para la plaza de Teniente fiscal de las Palmas á D. Ernesto Jiménez.

Consejo de ministros

Los ministros se han reunido hoy en Consejo.

Al entrar manifestaron que sólo llevaban expediente de escaso interés.

A pesar de lo dicho por los consejeros, se cree que en la reunión se ocuparán los ministros del asunto de Romero Robledo en lo que se refiere á la presidencia del Congreso.

También se ha dicho que el señor Cobián dará cuenta del examen que ha hecho del presupuesto de su departamento.

Y por último, y esto es lo que se afirma con mas insistencia, el Consejo se ocupará de la provisión de altos cargos.

Entre los expedientes que los ministros llevan, está uno del señor Lacierva relativo á los festejos por el Centenario del Quijote.

Como se ve por las anteriores noticias que del Consejo trasmite, será importante y político.

Los ministros, sin embargo, negaban alcance á la reunión de esta tarde.

La comisión de Cádiz

El ministro de la Gobernación ha empezado el estudio de la exposición que le entregó la comisión que vino de Cádiz para el arreglo del conflicto último en aquella población.

Dijo el ministro que la exposición más que á él, competía por su asunto al ministro de Hacienda.

Con este motivo los comisionados fueron á visitar al señor Castellanos.

Agitación

Dicen de Cádiz que el vecindario sigue con gran interés la gestión de la comisión que vino á Madrid.

Parece que vuelve á notarse agitación entre ciertos elementos y que no tendría nada de extraño que se repitiesen los pasados sucesos.

Asegúrese que mañana se cerrarán algunos comercios.

La boda del Rey

El general Azcárraga ha desmentido una vez más los rumores que continuamente circulan acerca de la boda de nuestro Monarca.

El presidente del Consejo afirmó que nada había respecto al casamiento, y que era perdido todo lo que se hablase acerca de este asunto.

El próximo viaje

El marqués de Aguilar de Campóo, hablando con los periodistas ha dicho que nada había acordado referente al viaje que Don Alfonso realizará esta primavera al extranjero.

Dijo que nada se había acordado respecto á la fecha y que lo mismo se podría emprender la excursión antes, que después del día 17 de Mayo.

Lo que no negó fué el itinerario de modo que el Rey visitará las capitales de Francia, Inglaterra, Alemania y Austria.

Acerca de obras

El Gobernador civil de Madrid ha conferenciado hoy con el ministro de la Gobernación, marqués del Vadillo.

En la conferencia sostenida trataron asuntos de las obras de la Gran Vía y de la nueva casa de Correos que pronto saldrán á subasta.

Después conferenciaron acerca del mismo asunto el conde de San Luis y el Alcalde, señor marqués de Lema.

Telegramas de pésame

El Rey D. Alfonso y el Príncipe viudo, D. Carlos, han teleografiado al presidente de la República francesa, Mr. Loubet, dándole el pésame por la muerte de su madre.

También el ministro de Estado, marqués de Aguilar de Campóo, ha teleografiado con tan triste motivo al ministro de Negocios extranjeros en Francia.

Esfuerzos inútiles

Dicen de Barcelona que según noticias del pueblo inmediato de San Vicente, los esfuerzos hechos para salvar al obrero de que quedó aprisionado por los escombros y el agua del pozo en que trabajaba, han resultado inútiles.

Después de 50 horas de continuos trabajos, de los que ya di cuenta en mi conferencia anterior, y durante las cuales el obrero permaneció con el agua al pecho pudo ser extraído pero en tan mal estado que falleció á los pocos momentos.

Ha muerto el desgraciado en brazos de sus padres que angustiados presenciaron todo.

El vecindario está tristemente impresionado con este suceso.

Baja en la contribución

Dicen del Ferrol que con motivo de haberse reclamado por el arrendatario de consumos el nuevo impuesto, los confiteros de aquella población se han dado de baja en la contribución industrial.

Policia agredido

Dicen de Moscu que en la estación de Nicolás, un estudiante disparó tres tiros contra el jefe de policía.

El referido jefe iba acompañando al Gran Duque Sergio, el cual se dirigió á San Petersburgo.

El agredido resultó ileso lo mismo que su egregio compañero de viaje.

De la guerra

En París ha circulado el rumor de que 8.000 japoneses al mando del general Oku han cortado la retirada á una división rusa.

La escuadra

En un telegrama de San Peters-

burgo se asegura que el Czar ha desistido de dar orden al almirante de la escuadra del Báltico para que regrese con sus barcos á Rusia.

Impaciencia

En Rusia se hacen comentarios por la inacción en que se halla Kouroupatkine.

Créese que pronto empezará las operaciones, pues cuenta con fuerza suficiente para conseguir algunas ventajas sobre sus enemigos.

Ultima hora.

Segunda conferencia

La cuestión con Romero.

Cuando el general Azcárraga habló esta tarde con los periodistas, uno de estos le llamó la atención acerca de lo que el señor Suárez de Figueroa, había dicho en «El Nacional» referente á la conferencia que los tres periodistas madrileños habían sostenido con el señor Romero Robledo en su finca de Antequera.

El señor Suárez de Figueroa desmintió todo lo dicho por los señores Francos Rodríguez y López Ballesteros, afirmando que estos dijeron lo contrario de lo que pasó.

El general Azcárraga dijo que nada había leído pero que sabia que había discrepancias entre unos y otros.

Respecto á los rumores de crisis que vienen circulando estos días con insistencia, afirmó el general que el gobierno está en el poder porque fué llamado y en cumplimiento de un deber.

Nombramientos militares.

A más del nombramiento de oficiales generales de que di cuenta en mi conferencia anterior, hay los siguientes:

Se ha nombrado comandante general de Melilla, al señor Segura.

Jefe de la tercera división al general Alaminos.

Y por último, ha ascendido á general de brigada al coronel de caballería don José Arenas.

De Palacio

S. M. el Rey ha paseado á caballo con sus ayudantes hasta el pueblo de Aravaca.

Con motivo de cumplirse mañana los tres meses del fallecimiento de S. A. R. la Princesa de Asturias, el Príncipe viudo, oirá una misa ante la tumba de la Princesa, vistiendo ya luto de alivio.

Consejo de ministros

La nota oficial que se ha facilitado después del Consejo es tan escasa de interés como las anteriores.

Dice que el ministro de la Gobernación dió cuenta de las noticias satisfactorias que se reciben de Valencia.

Se autorizó al ministro de la Guerra para hacer por contrata el servicio de lavado en el hospital militar de Granada.

Al de Marina para contratar con la sociedad «Santa Bárbara» toda la pólvora que en dos años pueda necesitar la Armada.

Pasó al ministro de Agricultura la exposición de los comisionados de Cádiz y por último el ministro de Gracia y Justicia dió cuenta de la visita que ha girado á los penales de Alcalá.

Impaciencias politicas.

La fracción Montero cree cercano el momento de tomar el poder; no así los amigos del señor Moret.

El que más intranquilidad muestra es el señor Canalejas y aunque el señor Montero desearia echar más cantidad de agua al vino del señor Canalejas solo consigue caigan unas gotas dentro del vaso, pero si las circunstancias le obligaran separarla de su lado al Sr. Canalejas.

Comentarios

La gente política sigue creyendo que el consejo de esta tarde ha tenido verdadera importancia.

Asegúrese que en él el presidente dió cuenta de las consultas que viene celebrando con los prohombres políticos para la apertura de Cortes y que se vió claramente que todos los caminos estan cerrados y no hay más remedio que ir al Parlamento.

En la conferencia que el general Azcárraga ha celebrado hoy con los señores marqués de la Vega de Armijo y Moret también parece que estos dos señores se mostraron partidarios de no dilatar la apertura de las Cámaras.

¿Vuelve Silvela?

Corren con insistencia rumores de que el señor Silvela vuelve á la vida pública.

Asegúrese que esto obedece al giro que toman los asuntos políticos.

Preguntado el general Azcárraga acerca de esto dijo que sería un gran acontecimiento pero que él no se atrevía á negar ni á afirmar nada.

No hubo disgusto.

El marqués del Vadillo ha dicho que no es cierto que los duques de Conanght hayan tenido disgusto alguno por la conducta de las autoridades de Sevilla.

El indulto

El indulto que se concede con motivo del Santo del Rey se pondrá á la firma la víspera de esta festividad.

En él estan comprendidos los delitos de imprenta, los de lesa majestad los electorales, excepto aquellos que prohíbe la misma ley electoral, los de redición, y excitación á la rebelión los de atentado al régimen y políticos.

Troyano y Canals

Ha dejado la dirección del periódico «España» el señor Troyano, ocupando su puesto el Sr. Canals.

Palma de Mallorca

Se ha verificado un lance entre el Director de El Noticiero y un concejal republicano, resultando este herido de una rozadura de bala.

De Córdoba

Se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza el banquero señor Rodríguez Casado.

Niña martirizada

Dicen de Mieres que los vecinos del barrio de la Villa notaron que una hija de una vecina llamada Paz no salía á la calle desde hace mucho tiempo.

Aprovecharon una ocasión en que esta se hallaba en la mina con el almuerzo de dos hijos que allí trabajan observaron desde cerca de la casa y oyeron unas vocecitas que salían de un desvan.

Avisado el alcalde entró este con dos guardias, encontrando una niña de seis años en completo estado de abandono.

La infeliz criatura esta anémica con heridas en todo el cuerpo y horribles llagas en los pies.

Los padres de esta pobre niña han sido presos.

De la guerra

Dicen de Londres que los japoneses han tomado para base de operaciones de su escuadra la posición de Labuan, situada al nordeste de Borneo.

Desde la Colombia británica saldrá un barco portugués con submarinos para el Japón.

Comunican de Puerto Arturo que el general Nogi visitó la ciudad nueva revistando sus tropas.

Estas saludaron las banderas rusas resultando el acto conmovedor pues muchos rusos presenciaron la ceremonia.

G. Cano.

En plena juventud ha fallecido en el pueblo de Pinarejos, la señora doña Dominica Sastre Vega, esposa de nuestro distinguido amigo don Pedro Herrero, acaudalado propietario y fabricante de resinas en dicho pueblo.

El afecto y los respetos que el vecindario de Pinarejos tuvo para la virtuosa finada, ocupaban también un lugar en esta Redacción, que sinceramente apenada, envía el más sentido pésame al señor Herrero, y demás familia por tan irreparable desgracia.
D. E. P.

De Correos

Se ha sacado á subasta, con admisión de pliegos hasta el día 13 de Febrero último, el servicio de conducción de la correspondencia desde esta Capital á Pedraza, bajo el tipo de 2.250 pesetas anuales.

De Instrucción pública

Por el Rectorado de la Universidad Central ha sido nombrada maestra interina de la escuela incompleta de Santiago de Pedraza doña Basilia Santa Isabel Enebral.

Igualmente se ha nombrado maestra interina de la escuela incompleta de Olmo anejo de Barbolla á doña María de la Paz Cristóbal.

Por lamisima Dependencia se nombra maestro interino de la escuela elemental de niños de San Pedro de Gaillos á don Marcos de Andrés Arribas.

En la Secretaría de Instrucción pública se han recibido los presupuestos escolares de Hontalbilla ya informados por la Junta local.

En las calles de Estebanvela, le fué recogida una escopeta de caza, por carecer de licencia para usarla, al vecino Bienvenido Barrio, siendo denunciado ante el Juez.

Denuncia

La Guardia civil de Sangarela ha denunciado ante el Juzgado de Laguna Rodrigo al vecino del mismo Teófilo Velasco por sorprenderle en la custodia de ganado que pastaba abusivamente en trigos de Teresa Luengo.

Per Real orden de 13 del actual, ha sido concedida al Ayuntamiento de Villacastín la autorización que solicitaba para excluir de los derechos de consumos durante el corriente año las especias, granos y sus harinas, aceite común y jabón duro y blando.

Afortunadamente hallase mejorado de la dolencia iniciada, nuestro querido amigo don Jovito Rodríguez, secretario de la Delegación de Hacienda.

Juzgado municipal

Registro civil

Se han inscrito los nacimientos de Gumersinda San Hilario, Enrique Alvarellos Guiloche, Jesús Benito Lobo Gómez y María del Carmen Rubio González, y las defunciones de Damiana Martínez Andrés, 78 años, viuda; Susana de Tomás Ballesteros, 76 años, soltera; Pilar Sánchez García, de 3 años.

Boda.—El sábado se celebró á las nueve en San Martín, la de Florencio Yagüe Monjas con Juana Yagüe Gil.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro querido amigo de Cuéllar, don Mauricio Martín Nebreda.

Casa de Socorro

Ha sido curado en este establecimiento benéfico, Marcos Marugán de 44 años el cual se clavó un cristal en el dedo pulgar de la mano izquierda en ocasión de estar recogiendo basuras.

Debiendo ser entregados á la Plaza los locales del Cuartel de San Agustín de esta Ciudad, dicha entrega se verificará á las diez horas del día de mañana con las formalidades reglamentarias, asistiendo en representación de la Plaza el Comandante de la Zona D. Eduardo Catalán Escrich.